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ATTUALITÀ

"Mai più come nel 2011, Monterosso
sicura anche tra cinquant'anni"
Il primo cittadino Emanuele Moggia racconta i progetti futuri e fa il punto sul
borgo: "Il canale scolmatore è la via giusta".

Cinque Terre -  Val  di  Vara - Sono passati
sette anni dalla tragica alluvione del 2011. I
territori si sono rimboccati le maniche e sono
r ipart i t i  e  c 'è  ch i  come ne l  Comune d i
Monterosso guarda lontano pensando a
progetti che durino nel tempo per fare in modo
che una situazione drammatica come quella di
sette anni fa non ricapiti. Il borgo rivierasco,
oltre ai danni, pagò un prezzo altissimo con la

morte del volontario della Protezione civile Sandro Usai che oggi riposa ad Arbus, sua città
natale in Sardegna, al cimitero minerario. L'immagine dell'articolo racconta com'era il borgo
in quelle giornate terribili e dare forza e speranza furono quanti si impegnarono per aiutare
l'intera comunità. 

A parlare della Monterosso di oggi e dell'ambizioso progetto del canale scolmatore, per il
quale sarà necessario un progetto definitivo per accedere ai finanziamenti del Governo, è il
primo cittadino Emanuele Moggia. 
"L'obiettivo di questa amministrazione - ha esordito il sindaco - è concentrarsi su dei lavori
che siano risolutivi di un problema. In questi anni dunque ci siamo mossi per trovare
soluzioni definitive su problemi che, purtroppo sono destinati a tornare. In particolare sulle
alluvioni abbiamo le documentazioni che certificano che sono avvenute i primi anni del
Novecento, negli anni Sessanta e l'ultima nel 2011. Statisticamente è possibile che capiti
ogni cinquant'anni. E noi dobbiamo essere pronti. Dobbiamo ragionare ad ampio raggio e
per noi si riassume con il canale scolmatore il cui scopo sarà raccogliere le acque del
torrente Morione: si tratta di una galleria da realizzare a monte dell'abitato del paese e
portarlo direttamente a mare. Una galleria lunga circa 600 metri che porterebbe tutto a
mare".
"La realizzazione costerebbe milioni di euro - ha aggiunto il sindaco - per realizzarla ma
verrebbe finanziata dal governo solo quando sarà pronto il progetto definitivo. Ed è molto
impegnativo, si parla di centinaia di migliaia di euro perché sono necessarie delle
prospezioni geologiche, sismiche, conoscere il tipo di roccia e lavorare in base alla presenza
delle falde acquifere. Noi stiamo lavorando in questo senso, perchè questa opera
metterebbe effettivamente in sicurezza il paese. Abbiamo messo a bilancio cinquanta mila
euro per avere i dati geologici delle rocce presenti sul percorso. Cominceranno quindi le
perforazioni, i lavori sono già stati appaltati, per comprendere la consistenza del monte per
poi procedere alla redazione del progetto definitivo che verrà finanziato l'anno prossimo.
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Giovedì 25 ottobre 2018 alle 09:09:18 CHIARA ALFONZETTI

redazione@cittadellaspezia.com

Segui @chiara_clotilde
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Non pagherà nel breve termine ma è un'operazione seria e responsabile". 
Il lavoro fatto a Monterosso non si ferma a questo progetto. "Nel 2018 - ha concluso il
sindaco - è stata inaugurata anche la strada di Montalbereto, chiusa dopo l'alluvione, in
inverno verrà installata anche la briglia sul Morione che risultava prima di fondamenta per
trattenere il deposito solido. Infine, Via Roma verrà pavimentata. La voglia di non arrendersi
e di tornare alla normalità è stato il punto di forza di Monterosso e tutto ciò mi rende
orgoglioso. La comunità non si è mai rassegnata". Tante novità per Luni antica,

museo prossimo
all'abbattimento
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Giovedì 25 ottobre 2018 alle 10:25:59 C.ALF
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Segui @chiara_clotilde 171 follower
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ATTUALITÀ

"Dobbiamo saper prevenire ogni rischio,
le soluzioni con il Piano del Parco"
Lo spiega il presidente del Parco nazionale delle Cinque Terre Vincenzo Resasco.

Cinque Terre -  Val  di  Vara - Sicurezza sui
sentieri e per le mareggiate. Si riassiume così il
protocollo firmato tra Parco nazionale delle
Cinque Terre e primi cittadini corredato da una
serie di buone norme da applicare sui territori
in caso di emergenza in materia di Protezione
civile. A parlarne è il presidente del Parco
Vincenzo Resasco: "Stiamo proseguendo anche
con alcuni studi assieme Ingv. Abbiamo messo

in evidenza tutti i rischi possibili per il territorio partendo dall'innalzamento delle
temperature, in considerazione dello stato dei luoghi. Ci siamo focalizzati ad esempio sulle
falesie , che sono fragili e per le quali serve molta attenzione. Abbiamo analizzato anche i
rischi legati alle mareggiate, studiando i maremoti". 

"Stiamo lavorando a pieno ritmo - ha concluso Resasco - per contrastare e prevedere ogni
tipo di rischio. E' importantissimo e un passo del genere solo un sistema come il Parco
poteva portarlo avanti. Un Comune da solo non ci sarebbe riuscito. Il Parco supporta i
Comuni e non è solo partner nella sicurezza ma anche dal punto di vista ambientale. Il
completamento si raggiungerà con la presentazione del nuovo piano dell'Ente".
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POLITICA

"Porto Venere non dice no alla plastica, in
terra e in mare"
La minoranza consiliare rende noto il voto negativo dell'amministrazione alla
proposta di ordinanza che intendeva limitare l'uso della plastica usa e getta e
l'avvio di un percorso per ridurre l'impatto ambientale dell'allevamento dei
muscoli.

G o l f o  d e i  P o e t i -  "Mentre a Vernazza i l
Comune vieta l'uso della plastica usa e getta e
alla Spezia il Movimento cinque stelle ha
depositato una mozione per interromperne
l'utilizzo almeno all'interno di Palazzo civico, a
Porto Venere la nostra proposta è stata
rigettata dalla maggioranza consiliare, con la
consigliera Fabrizia Dorgia che ha sostenuto

come non ci siano alternative alla bottiglietta d'acqua". A parlare è Saul Carassale,
capogruppo della lista di opposizione Porto Venere bene comune, che interviene su quello
che è un argomento che ritorna con crescente continuità nel dibattito politico, soprattutto
dopo gli allarmi sulla presenza di plastica nei mari lanciati dalle associazioni ambientaliste e
dalle organizzazioni mondiali.

La bocciatura della proposta di ordinanza sindacale, denominata "Limitazioni alla vendita e
all'uso della plastica monouso non riciclabile", è avvenuta nel corso della seduta del
consiglio comunale di Porto Venere del 27 settembre scorso.
"Sicuramente questo è un ordine del giorno che riguarda una problematica mondiale però a
noi piacerebbe che il comune di Porto Venere, com’è scritto nella proposta, fosse in prima
linea per invertire questa tendenza",  ha esordito i l  consigl iere Franco Talevi
nell'illustrazione.
"La presenza ancora più subdola delle micro particelle è emersa anche relativamente alla
nostra costa tramite uno studio dell’istituto delle scienze marine del Cnr di Genova: nelle
acque delle Cinque Terre - ha proseguito Talevi - sono stati rilevati valori più alti che in altre

FACEBOOK TWITTER GOOGLE+ LINKEDIN PINTEREST

LA DENUNCIA

FOTOGALLERY

Mercati in città, alla scoperta del
Martedì in Via Prosperi

LA REDAZIONE

 0187 1852605

 0187 1852515

 Scrivici

PUBBLICITA'

Sfoglia brochure

 0187 1952682

 Contattaci
Ultimo aggiornamento: Giovedì 25 Ottobre - ore 10.44 Tutte le notizie

Cerca

     

 

O G G I
O R E  18:00

21.5  °C

HOME PRIMO PIANO CRONACA ATTUALITÀ POLITICA ECONOMIA CULTURA SPEZIA CALCIO SPORT AGENDA
LA SPEZIA SARZANA E VAL DI MAGRA GOLFO DEI POETI CINQUE TERRE E VAL DI VARA LIGURIA LUNIGIANA

CALCIO SPEZZINO METEO SENTIMENTI SPEZZINI FOOD & DRINK RUBRICHE BLOG VIDEO FOTO LIBRI

cittadellaspezia.com

Sezione:DICONO DI NOI

Notizia del:24/10/2018

Foglio:1/3Lettori: n.d.
Dir. Resp.:n.d.

http://www.cittadellaspezia.com/Golfo-dei-Poeti/Politica/-Porto-Venere-non-dice-no-alla-plastica-in-terra-e-in-mare-271382.aspx

Servizi di Media Monitoring

Il 
pr

es
en

te
 d

oc
um

en
to

 e
' a

d 
us

o 
es

cl
us

iv
o 

de
l c

om
m

itt
en

te
.

-6
64

67
84

6

5DICONO DI NOI



località italiane. È ormai risaputo che le microparticelle sono purtroppo entrate a fare parte
della catena alimentare marina e, attraverso il pescato, anche di quella umana, e che un
recente studio di Altro Consumo ha rilevato la presenza di grandi quantità di plastica
all’interno dei muscoli, preso atto che le stoviglie in plastica usa e getta verranno abolite per
legge entro il 2020 e potranno essere messe in commercio solo stoviglie usa e getta idonee
al compostaggio domestico. Il nostro territorio è uno dei principali luogo di produzione di
muscoli e che detta produzione e le attività lavorative che fanno parte della tradizione locale
devono essere sostenute e salvaguardate agendo in sinergia con gli stessi produttori alla
tutela del luogo stesso di produzione attraverso la limitazione dell’utilizzo di materiali
plastici, bottiglie, retine, galleggianti...".
Citando anche il recente partenariato del santuario dei cetacei Pelagos, gli appelli di
Marevivo e i dispositivi normativi adottati, per esempio alle Isole Tremiti, la minoranza ha
chiesto al sindaco di "predisporre analogo provvedimento ordinatorio relativo al divieto di
utilizzo e commercio di plastiche monouso sul territorio comunale, trovando il
provvedimento ampia giustificazione e necessità essendo buona parte dello stesso
territorio area parco naturale, area marina protetta e inserito nel patrimonio dell’umanità
Unesco, predisporre una campagna di sensibilizzazione e informazione relativamente alla
problematica e al provvedimento adottato attraverso i mezzi idonei, ritenuti più idonei alla
massima diffusione e conoscenza, attivazione di un percorso economicamente incentivante
e/o premiante per la riduzione del rifiuto non riciclabile e per l’utilizzo di stoviglie
compostabili da utilizzare nelle manifestazioni socio culturali nel territorio organizzate dalle
nostre associazioni locali. Inoltre - ha proseguito Talevi - viene chiesta l'attivazione di un
percorso con i muscolai per addivenire alla riduzione dell’utilizzo di materiali plastici
utilizzati nella coltivazione, e per rinnovare attraverso l’utilizzo di materiali biocompatibili, a
tutela sia dell’ambiente e sia della produzione locale. Questa è una proposta che facciamo
per dare un contributo, sarà minimo ma per essere in prima linea e sensibilizzare
soprattutto i cittadini a questo problema".

"Le isole Tremiti, prese come esempio, hanno un territorio un po’ diverso rispetto al nostro
- ha replicato Dorgia - nel senso che il nostro, considerando l’Isola Palmaria, è frequentato
per il 90% da persone che vengono da Porto Venere o dalla
Spezia con il traghetto, e quindi divieto di utilizzo è un po’ impossibile, nel senso che ci si
può portare tranquillamente la bottiglietta da casa. Ed è veramente la cosa più
problematica, la classica bottiglietta, perché non c’è un materiale alternativo valido, e quindi
il problema appunto di questo divieto è proprio che è infattibile nel nostro territorio. E
inoltre noi abbiamo già attivato un percorso di sensibilizzazione sull’uso della plastica
perché nelle manifestazioni che il Comune patrocina già da qualche anno che invitiamo le
associazioni a utilizzare materiali biodegradabili. Per quanto riguarda i muscolai, si entra in
un campo un po’ particolare, nel senso che, come diceva il consigliere, questo è un
problema a livello mondiale. Ora, mettere un’attività commerciale alle strette chiedendo di
utilizzare dei materiali particolari che purtroppo ora non sono così comuni e che quindi
hanno dei costi più elevati e non hanno la stessa resistenza, diventa complicato".

Pronta la replica del capogruppo di minoranza Saul Carassale: "E' chiaro, non sta a un
regolamento del Comune di Porto Venere salvare l’inquinamento del mondo però, essendo
un parco, noi dovremmo anche dare dei segnali a chi viene e fare capire che
una piccola scelta anche più costosa e anche più faticosa ha in qualche modo in cambio un
vantaggio ambientale, che nel nostro territorio riguarda la salute, come ovunque, ma anche
di turismo. Non è che facendo un regolamento il giorno dopo hai risolto il problema, però
dai un segnale: sappiate che su questa isola ci si comporta diversamente".
"Chiaramente è un’iniziativa anche politica - ha aggiunto il consigliere di minoranza Fabio
Carassale - nel senso che intende provare a invertire la rotta di un mondo che sta andando
in una direzione sbagliata. Soprattutto per quanto riguarda il discorso muscolai, si parla
dell’attivazione di un percorso, chiaramente non è un’ordinanza che vieta domani mattina
di utilizzare la plastica in mare però il problema è un problema reale. Recenti fotografie
anche sui social hanno rappresentato la situazione delle spiagge in Palmaria, soprattutto
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Mercoledì 24 ottobre 2018 alle 16:59:18 TH.D.L.

deluca@cittadellaspezia.com

Segui @thomasdeluca 206 follower
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dopo le ultime mareggiate o le situazioni di vento sfavorevole: si riempiono da anni, da
sempre, di reti dei muscolai. E' un problema che anche loro si sono posti e soprattutto
credo che sia completamente sbagliato l’uso delle bottiglie dell’acqua in polietilene come
gavitelli: sappiamo dalla scienza che, con la degradazione, il caldo e gli agenti del mare,
rilasciano in acqua delle sostanze nocive".
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ATTUALITÀ

Rocchetta cancella la ferita dell'alluvione
| Foto
Via al cantiere per il nuovo ponte sul torrente Gravegnola, spazzato via dall'acqua
nel 2011. Costerà 1.2 milioni. Giampedrone: "Se la politica risponde solo dopo
sette anni, allora deve chiedere scusa".

Cinque Terre -  Val  di  Vara - Il Gravegnola
sono due dita che si aprono sul letto sassoso
poco prima del moncherino. Anche nel minuto
di silenzio che interrompe il vociare della
cerimonia, si fa fatica a sentirlo scorrere,
lambendo quella parete di calcestruzzo che
presto sarà abbattuta e ricostruita. E' una
giornata bellissima, il vento è fresco e il sole
caldo. Si posa sul rosso color del vino delle

pareti di roccia di serpentino e fa strizzare gli occhi ai bambini della scuola di Pieve di
Zignago. Tra un anno potranno dire di essere più vecchi del ponte che unisce Rocchetta al
resto della Val di Vara. Molti di loro non erano neanche nati quando l'acqua sfondò il tappo
di tronchi e rocce accumulati sotto al viadotto e poi calò su Brugnato portando la gravità
delle montagne sulla fragilità delle case e delle vite.
"Si rimargina l'ultima ferita del territorio, il ponte caduto è il segno più forte di quel 25
ottobre 2011. Un simbolo di morte e distruzione, la memoria di una giornata infernale.
Oggi è il giorno del ricordo e il giorno della festa, finalmente cancelliamo quel simbolo",
dice Riccardo Barotti, sindaco di Rocchetta Vara che saluta l'apertura del cantiere. Sarà il
terzo ponte in poco più di un secolo. Il primo, in pietra, distrutto nella Seconda Guerra
Mondiale, il secondo dall'alluvione. Il terzo "sarà il ponte di questi bimbi", dice il primo
cittadino indicando gli alunni seduti tra le insegnanti.

Il 19 novembre 2011 apriva il ponte Bailey che ancora sferraglia ogni volta che un'auto lo
affronta. Sette anni sono passati. "E quando la politica offre risposte solo dopo sette anni,
allora deve chiedere scusa - dice l'assessore alle Infrastrutture Giacomo Giampedrone
prendendosi in carico anche i ritardi dei suoi predecessori - Sono contento il cantiere apra
con i fondi della Regione e della Protezione civile. Speriamo a maggio 2019 di essere qui a
inaugurare il ponte, poi penseremo alla strada. Ci aspetta una progettazione ancora più
difficoltosa". Costerà 1.2 milioni di euro. Per prima cosa la ditta Bianchi di Lecco abbatterà
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Giovedì 25 ottobre 2018 alle 16:38:11 ANDREA BONATTI

bonatti@cittadellaspezia.com

Segui @andbonatti 591 follower

© RIPRODUZIONE RISERVATA

le vecchie spallette in calcestruzzo per costruirne di nuove e su queste sorgerà la lingua di
strada a doppia corsia. Per la provinciale, che qualche chilometro più verso Brugnato è
parzialmente crollata, si dovrà pensare di consolidare il fianco con un lavoro che si
annuncia non semplice. Sarà finanziato ancora dalla Regione Liguria con 1.9 milioni.

Le fasce tricolori dei sindaci della Val di Vara accerchiano il podio. Il presidente della
Provincia Giorgio Cozzani si immedesima nel ruolo alternativo di amministratore locale
che svolge a Follo. Lui solo sfiorato quel giorno dalla furia degli elementi. "Bisogna avete
rispetto per il territorio e fare investimenti - dice - Una piazza o un parco giochi fanno colpo
sui nostri concittadini, ma eventi come quello del 2011 ci ricordano che un gruppo di
Protezione civile composto da volontari formati é più importante per la vita della nostra
comunità".
Anche Giovanni  Tot i,  che la sua emergenza invece la vive nel cuore della città
metropolitana, ha uno slancio localistico. "Chi si prende la briga di abitate in luoghi non
facili come questi deve ricevere un'attenzione particolare da parte della politica. Nessun
calcolo opportunistico, è necessario non guardare solo ai numeri ma all'equilibrio di un
intero sistema - dice il governatore - Il cantiere che oggi inauguriamo è anche un monito sui
danni fatti dall'uomo alla natura. Conto di tornare qui in una bella giornata di sole come
questa per l'apertura".

 FOTOGALLERY

1 di 16 - Giovanni Toti  (foto Andrea Bonatti)
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